



José Manuel López cruz

Sergio Jiménez Ruiz

Teorías de sistemas

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

1° A

La medicina alopática, se presentó como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitador que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la aprobación del método científico, pero lo más importante, usa cosmovisión de tipo biologista que le da sustento.

Cosmovisión

El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: la primera derivada de Higiene y la otra derivada de Esculapio y Asclepea. La primera consideraba la Salud "el atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamente"; de acuerdo con ella, la función más importante de la medicina es la de descubrir y enseñar las leyes naturales que asegurarán al hombre la Salud de la mente y el cuerpo. La segunda tendencia, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la Salud y corregir todo

imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida.

En el fondo, el enfoque de promoción de la Salud, requería la participación de la Comunidad y la inversión del Estado en Servicios y Condiciones de vida, mientras que lo Curativo se limitaba a tratar individuos, cobrándoles por ello.

Esta concepción dominante fue continuada por Galeno, cuya teoría sobre los humores fue predominante durante más de dos mil años. Posteriormente, cuando el Cristianismo se convirtió en la religión oficial del estado Romano y cobró por eso gran difusión; más tarde en el siglo XIV se inició una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología. Surge el concepto occidental de "cuerpo", al disecar Capruera. El concepto de persona es borrado por el conjunto de materia desprovista de mente y espíritu.

Los médicos tradicionales mexicanos, definimos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la Salud y la

enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia. En Segundo lugar, este Sistema médico tradicional, fundamentado en una Cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio Sistema, pero estos elementos se ordenan en torno a la misma Cosmovisión inicial. Con lo que se valora el mundo, esto puede significar también un cambio y Corrimiento en la Cosmovisión inicial. La Cosmovisión indígena mesoamericana se entiende que el Ser humano es un todo en el que no puede separar el cuerpo, de la mente y el espíritu. Cada una de las partes del cuerpo tiene que ver con todos los demás. Los diferentes elementos de la naturaleza, el agua, la tierra, el fuego poseen vida y son sagrados. Tienen personalidad propia y están por encima del Ser humano. El indígena sabe que así como producen vida, también pueden ocasionar muerte. Todos los elementos de la naturaleza tienen sus "dueños" o divinidades protectoras.

Referencias

lopez austin alfredo, s. (2002). los sistemas de atencion a la salud. *salud*, 2-15.

Link: http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf